



Ottawa, Canada

Volume 9, N° 4
(Hebdomadaire)

le 28 janvier 1981

Le commerce et l'agriculture au centre des discussions canado-mexicaines . . .	1
Visite au Canada du ministre japonais du Commerce	3
Promotion des études canadiennes . . .	3
Programme d'éducation syndicale . . .	4
Cardiostimulateur multiprogrammable fabriqué au Canada	4
Nouveau chef de l'Union nationale . . .	4
Bénéfices des sociétés industrielles . . .	4
Les satellites et l'amélioration des communications mobiles	5
Étude des réactions des conducteurs à l'aide d'un simulateur	5
Des Québécois à El Asnam	6
Raffinerie de mazout lourd	6
Première résidence pour aveugles	6
Un Canadien, président d'une association américaine	6
Hausse des indemnisations pour les bovins condamnés à l'abattage	6
La chronique des arts	7
Nouvelles brèves	8

Le commerce et l'agriculture au centre des discussions canado-mexicaines

La quatrième réunion du Comité ministériel Canada-Mexique s'est tenue à Mexico du 7 au 9 janvier. La délégation canadienne était dirigée par le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Mark MacGuigan. Voici des extraits du communiqué commun publié à l'issue de la réunion.

...La délégation canadienne a réitéré son offre de participer au développement du programme nucléaire du Mexique, offrant l'expérience du Canada et faisant ressortir les avantages inhérents au système CANDU. La délégation mexicaine a pris acte de cette proposition avec intérêt et indique qu'il y aura bientôt appel d'offres international.

La délégation canadienne a annoncé que l'Énergie atomique du Canada Limitée a l'intention d'ouvrir un bureau à Mexico pour collaborer avec les autorités mexicaines.

Les deux délégations sont convenues qu'il y a possibilité de coopération dans ce secteur et qu'il sera tenu compte des objectifs du Mexique tels que: le transfert de techniques, la création de coentreprises, la mexicanisation et le financement.

Dans ce secteur, les ministres ont attaché de l'importance au symposium sur l'énergie nucléaire parrainé par l'Académie mexicaine des ingénieurs, qui sera ouvert par les ministres Oteyza et Lumley le 2 février à Mexico.

Les ministres ont accueilli favorablement l'annonce, faite par les gouvernements canadien et mexicain, de la signature prochaine entre l'Hydro-Québec et la Commission fédérale de l'électricité (CFE) d'un accord technique concernant la production d'énergie et le transport de l'énergie électrique à longue distance. Ils ont en outre noté avec satisfaction que le CFE et l'Hydro-Ontario comptent signer bientôt un accord analogue.

La question du charbon métallurgique a reçu une attention considérable étant donné l'expansion importante que connaîtra l'industrie sidérurgique mexicaine dans un proche avenir. Actuellement, les réserves mexicaines connues ne suffisent pas à répondre aux besoins courants et

c'est pourquoi la coopération canadienne est nécessaire dans deux grands secteurs: — la coopération dans les activités d'exploration pour accroître la production nationale de charbon cokéfié; — un approvisionnement sûr de charbon canadien par l'entremise d'un contrat d'approvisionnement à moyen terme.

La délégation canadienne a exprimé son intérêt pour cette proposition, rappelé son expertise internationale dans ce domaine et indiqué qu'elle déterminera dans les meilleurs délais la possibilité de passer des contrats à ce sujet. En outre, les deux délégations ont confirmé qu'un séminaire mixte sur le charbon thermique et le charbon cokéfié se tiendra en février prochain.

La délégation mexicaine a considéré qu'il existe de bonnes possibilités, à long terme, de coopération en ce qui concerne le transport urbain de masse et la rationalisation du système de transport à Mexico et dans d'autres villes. A cet égard, un comité mixte oeuvre dans ce secteur.

Pétrole brut

Les ministres ont discuté du commerce de pétrole brut entre le Mexique et le Canada. Les deux délégations ont noté avec satisfaction les progrès enregistrés dans les discussions entre la société Naviera Minera del Golfo et Petro-Canada concernant l'expédition du pétrole mexicain au Canada.

Les ministres ont également fait rapport sur les efforts présentement déployés par la société Navimin et la société Saguenay Shipping en vue d'établir un circuit régulier entre les deux pays. L'importance de cet arrangement a été soulignée parce qu'il aurait notamment pour effet de décharger le système ferroviaire pour ce qui est du transport de marchan-

C'était ce jour...

Le dernier gouverneur général du Canada venu de Grande-Bretagne, Lord Alexander, termina son mandat le 28 janvier 1952. Un Canadien, Vincent Massey, lui succéda.